

学校だより青南



11月号

令和2年10月30日
港区立青南小学校
校長 関 幸治

古くて新しい

校長 関 幸治

2学期が始まって半分か過ぎました。子どもたちは、10月31日の『体育発表会』に向け、練習を重ねてきました。各学年校庭で、体育館でと日を追うごとに動きが上手になっていました。同時に子どもたちの元気な声も聞こえました。汗をかきながら、目を輝かせながら動く姿を見るにつけ、見ているほうも楽しくうれしく思いました。やはり、学校は子どもたちあつてのものだと実感しました。

さて、11月18日は、本校の開校記念日です。青南小学校が開校して114周年となりました。先日、昭和24年に本校を卒業された方が訪ねていらっしゃいました。昔の町の様子や校舎のことなど、懐かしい思い出を教えてくださいました。その中で、校歌が新しくなったのはいつですかという質問がありました。正門を入ったところにある御影石に彫られた校歌を見て「あれっ」と思われたそうです。耳になじんだ校歌が変わっているけれど、前の校歌を歌うことができますよと笑ってお話されていました。

今子どもたちが歌っている校歌は、昭和28年(今から67年前)に制定されました。前の校歌が昭和10年に作られたものなので、新しい時代にそぐわなくなったために改めたということです。それ以来、入学式、卒業式、運動会等、行事の際には全校児童で歌いました。今はコロナ感染予防のために行っていませんが、全校朝会の際には、音楽委員会の子どもの指揮で毎週歌っています。早くまた再開できるようにしたいものだと思います。本校にいらっしゃった卒業生のように、いつまでも青南小学校の校歌が歌えますと笑って話せるようにしたいと思います。ちなみに、一日の学習が終了する最後の合図は、青南小学校の校歌を流しています。これが流れ、しばらくすると子どもたちのさよならの声聞こえてきます。子どもたちに、一つの思い出となってくれれば嬉しいです。

毎朝、健康観察表を持ってきてくれるある学級の日直当番から、昔の給食で好きだったものは何ですかという質問をうけました。私が子どもの頃にはご飯給食などはなかったこと、鯨の竜田揚げが出たことなどを話しました。ソフト麺などというものもあったなど懐かしく思い出しました。青南小学校の給食は、昭和22年から始まっています。このときは、今の給食とは異なり、補食給食といい、週4回、脱脂粉乳やみそ汁だけの給食で、食料不足を補うというものであったそうです。週5回、パン・脱脂粉乳・おかずの形態の給食になったのは昭和26年だったそうです。その当時は、PTAの方が輪番で当番に当たり、献立や栄養面について苦心して考えてくださっていたということです。現在の給食とは大きく異なっていることが分かります。

校歌や給食など、振り返ってみるといろいろなことが分かってきます。子どもたちには、開校記念日を機会に、青南小学校のことを考えてもらえればと思っています。開校記念の集会は12月に実施します。代表委員会の子どもたちが計画を立ててくれています。どんな集会になるだろうかと、今からとても楽しみです。

《11月行事予定》

- 2日(月) 体育発表会振替休業日
3日(火) 文化の日
4日(水) B時程 4時間授業
5日(木) B時程
避難訓練(Jアラート)
委員会
6日(金) 児童集会
味覚の授業(3年)
7日(土) 土曜授業
B時程 4時間授業
9日(月) 全校朝会
縦割り班活動
10日(火) 安全指導
11日(水) B時程 4時間授業
就学時健康診断
12日(木) B時程
クラブ
13日(金) 学校公開
薬物乱用防止教室(6年)
ワカメ授業(6年)
14日(土) 土曜授業 3時間授業
道徳授業地区公開講座
学校説明会
16日(月) 全校朝会
学校公開
18日(水) 開校記念日
B時程
代表委員会
19日(木) おはなしポケット
歯科検診(1・3・5年)
23日(月) 勤労感謝の日
24日(火) 放送朝会
心臓検診(1年生・該当児)
縦割り班活動
25日(水) B時程
4~6年 6時間授業
26日(木) 通学路点検
歯科検診(2・4・6年)
27日(金) 4時間授業
通知表配布
30日(月) 全校朝会

11月の生活目標

【みんなで使うものを大切にしよう】

生活指導部 船見 忠稔

学校には、みんなで使うものがたくさんあります。校庭の遊具、ボール、長縄、教室、図書の本・・・書いていくと枚挙に暇がありません。今、自分ひとりが使っている机・椅子ですら、来年度の児童が使うものです。「みんなで使う」ということには、一体どんな意味があるのでしょうか？ 考えてみると「次に使う人のことを考える」、「長持ちするように大事に扱うという」、そして、「今自分が使っているものは、ほかの誰かが大切に使っていた」という意味もあるのではないのでしょうか。今を生きる子どもたちにも、それを理解してもらい、続けていけるよう指導していきたいと思います。

道徳授業地区公開講座について

道徳部 岡本 彩

11月14日(土)に道徳授業地区公開講座があります。2校時に全学級で道徳の授業を行います。

例年ですと、道徳授業の公開と外部講師による講演会を行っていますが、今年度はコロナ感染症拡大防止の観点から、授業参観と講演会は中止となります。

道徳地区公開講座後、各学年で行った内容や学習の様子につきましては、書面にてお知らせいたします。ご承知おきください。

道徳の時間は、さまざまな道徳的問題に対して自分事として捉え、自分の考えをもって友達と議論することで、自分の考えを広げたり深めたりしています。

道徳の授業の後に、ご家庭でお子さんと一緒に「親切」や「思いやり」がどのようなことかぜひ話し合ってみてください。

11月号では、今年度の委員会活動について紹介します。

<p style="text-align: center;">【 計画委員会 】</p> <p>計画委員会では、全校児童が楽しく、より良い学校生活を送ることができるよう、計画を立てています。常時活動はありませんが、決めた行事を成功させるために、頑張っています。これから、どんなアイデアを出してくれるのか、とても楽しみです。</p> <p>代表委員会では、各委員会の委員長・計画委員・4年生の各クラスの代表委員のメンバーが月に一回程度集まり、委員会紹介集会や開校記念集会などの準備をしています。</p>	<p style="text-align: center;">【 音楽委員会 】</p> <p>音楽委員会は、全校のみんなに音楽を好きになってもらえるように全校朝会で指揮をしたり、音楽朝会で歌の伴奏をしたり、ミニコンサートの企画、運営をしたりしています。</p> <p>今年度は、朝会で「校歌」を歌うことが難しいため、音楽委員会が「校歌」を歌ったものを放送で流したり、授業で習った曲等を全校に紹介したりする予定です。様々な曲を紹介するので放送を楽しみにしてください。</p>
<p style="text-align: center;">【 放送委員会 】</p> <p>毎日、朝・昼のタイミングで放送活動をしています。ある意味「青南小学校で一番目立つ委員会」ということを子どもたちには指導し、その自覚をもって活動に取り組んでいます。</p> <p>コロナの影響から、給食時間中に会話が起きてしまうような楽しい企画はなかなかできない状況が続いていますが、今はお昼にクラシック音楽をかけて、落ち着いて食事ができるよう取り組んでいるところです。今後も放送のできることを考えて活動していきます。</p>	<p style="text-align: center;">【 保健委員会 】</p> <p>毎回の委員会活動時に「青南小学校のみんなが健康に過ごせるのは保健委員会のおかげ」と、確認をしています。ハンドソープの交換や手洗いうたの放送など、環境衛生を整える縁の下の力持ちをしてくれているのが保健委員会のみなさんです。その使命感を持って、活動をしていることが毎日の様子からわかります。</p> <p>手洗いに関する新しいポスターも作成中です。掲示されるのを楽しみにしてください。</p>
<p style="text-align: center;">【 給食委員会 】</p> <p>「給食を作ってくださった方に感謝をし、残さず食べよう。」を目標に活動しています。毎日の活動は、当番の日に、2階と3階の配膳室前にある栄養黒板に今日の献立を書き、食材を3つの栄養素に分けて表示することと、給食の月目標に色をぬって各クラスに配布することです。今年度は、コロナの影響で「完食・片付けチェック」ができませんが、その分クエスト給食を増やす予定です。また、開校記念週間に向けて計画中です。どのようなものになるか、ご期待ください。</p>	<p style="text-align: center;">【 運動委員会 】</p> <p>みなさんが気持ち良く遊んだり、体育の授業ができたりするように、金曜日の中休みに竹馬や体育館・体育倉庫の整理整頓をしています。各学級に配られたクラスボールの空気の入具合も確認しています。</p> <p>今後は、コロナの影響で制限がある中でも、できる遊びを考えて、休み時間などにみなさんと遊びたいと考えています。ぜひ、参加してください。</p>

【 飼育委員会 】

青南小学校には、2羽のうさぎ(クローバー・マロン)がいます。飼育委員会の児童は、曜日ごとに担当を決め、餌やりや水替え、小屋の掃除をしています。また小屋の中にあるうさぎの遊び場を楽しくしようとする計画も進めています。

うさぎたちの魅力を全校に伝えることができるよう、開校記念集会の出し物では、楽しみながら学べるような活動を企画しています。うさぎと触れ合ったり、お世話をしたりする中で、命の尊さについて学んでいけるようにしていきます。

【 栽培委員会 】

職員室前の花壇を使って、子どもたちの育てたい野菜や果物を栽培し、毎朝、交代で水やりをしています。これまではサツマイモ、トマト、きゅうり、ピーマンなどを栽培し、10月の活動では芋掘りをしました。収穫した芋は、給食の蒸しパンに入れていただきました。全校のみなさんが「おいしい!」と、食べてくれてうれしかったです。

今は、はつか大根やブロッコリー、イチゴなどを栽培しています。ぜひ、休み時間に様子を見に来てください。

【 環境委員会 】

環境委員会では、学校生活をよりよくしていくため、校内の環境リーダーとして活動しています。主な活動として、毎週火曜日に各学級に行き、リサイクルペーパーの回収をしています。教室で不要になった紙をミックス紙とリサイクル紙とに分け、資源として活用できるように集めています。また、環境をよくするために私たちができることを考え、毎月の委員会で環境目標を決めています。目標を各学級に配布し、学校全体で取り組めるよう呼びかけています。

【 集会委員会 】

集会委員会は、月に1~2回、金曜日の朝の時間に集会を行っています。With コロナで、どのような活動ができるのかを考えながら、10月の活動では、動画を使った学校紹介クイズを実施しました。次回は、同じく動画で、間違い探しを行う予定です。

舞台の上でしかできないこともありますが、動画撮影だからこそできる楽しませ方もあることが分かってきたところです。次回の集会もお楽しみに!

【 保健 】

多喜川 美波

肌寒い日が続くようになり、感染症の流行が心配な時季になりました。

とはいえ、今年度は季節を問わず手洗いやマスクの着用が励行されています。昨年度と比較すると、本校では約5倍のスピードでハンドソープを消費しており、児童たちがこまめに手洗いをしていくことがよく分かります。また、その成果の一例としてインフルエンザの罹患数が減少しています。昨年度10月末では10件を超えていましたが、今年度10月末時点では0件です。みんなの努力が健康に繋がっていることが分かり、とても嬉しいです。

「自分の健康は自分で守る。」という習慣を身に付けるよい機会になっていると思います。保護者の皆様には持ち物や声掛けの御協力いただいています。いつもありがとうございます。引き続き、よろしくお願いいたします。

